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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 13. Ratsperiode 2021-2026 
-10 24 35- Lauenbrück, den 11.11.2022 

 
 

Niederschrift über die 5. Sitzung des Schulausschusses am Donnerstag, 
10.11.2022, 19:00 Uhr zunächst in der Aula der Grundschule an der Wümme in 

Lauenbrück, im Anschluss 
im Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück 

 
  

 
Beginn: 
Ende: 

19:00 Uhr 
21:00 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Michael Sablotzke  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Sven Maier  

Ratsmitglieder 
Herr Claus Aselmann (für Steffen Florin)  
Herr Ulrich Brunkhorst  
Herr Volker Dreyer  
Herr Tobias Koch (für Cathrin Intelmann)  
Herr Merten Lüdemann  
Herr Helmut Oetjen  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Frau Sabrina Zimmer  

Beratende Mitglieder 
Frau Nicole Meyer  
Herr Martin Wagner  

Von der Verwaltung 
Frau Maren Seifer 
Herr Clemens Mahnken 

 

Protokollführerin 
Frau Svetlana Claassen  
 
Abwesend: 

Beratende Mitglieder 
Frau Andrea Brunckhorst  
Herr Frank Lehmann  
Frau Kristina Muraszewski  
Frau Andrea Neuhaus 
Herr Tajo Biesterfeld 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Medienentwicklung: Vorstellung interaktive Tafeln 
  
 3   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schulaus-

schusses am 15.09.2022 
  
 4   Einwohnerfragestunde 
  
 5   Bericht aus der AG Schulstruktur 
  
 6   Aktuelles aus den drei Schulen: Die Schulleitungen berichten 
  
 7   Haushaltswirksame Maßnahmen 2023 (Schulausschuss) 

Vorlage: 093/2022 
  
 8   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 9   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
  
 10   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ausschussvorsitzender Sablotzke eröffnet die Sitzung offiziell um 19:55 Uhr nach der 
Vorstellung der interaktiven Tafeln. Er begrüßt die Anwesenden und den Vertreter 
der Presse, stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
Zur Tagesordnung wird vermerkt, dass vor der Sitzung noch ein Antrag der Fraktion 
Bündnis 90/ Die Grünen mit dem Titel „Politisches Bekenntnis zur konsequenten 
Weiterentwicklung unserer Schulen“ eingegangen ist. Ausschussvorsitzender Sab-
lotzke möchte eine Abstimmung zur Erweiterung der Tagesordnung durchführen. 
Ausschussmitglied und Antragsteller Schnellrieder erklärt, dass es sich bei diesem 
Antrag um einen Eilantrag handele und der zu diskutierende Beschluss unmittelbar 
mit der Tagesordnung, den haushaltswirksamen Maßnahmen, zu tun habe.  
SGB Maier ergänzt, dass der Antrag zwar kurzfristig eingereicht wurde, sodass die-
ser nicht aufbereitet werden konnte, die aufgeführten Themen aber generell zukünftig 
diskutiert werden müssten.  
Ausschussmitglied Brunkhorst sieht keine Eiligkeit in der Beschlussfassung und be-
antragt Nichtbefassung des Antrages. Ausschussmitglied Oetjen stimmt dem zu. 
 
Die Erweiterung der Tagesordnung wird einstimmig bei zwei Enthaltungen abgelehnt. 
 
 

TOP  2: Medienentwicklung: Vorstellung interaktive Tafeln 

 
Herr Bahr von der Firma Hamelberg stellt ein Modell einer interaktiven Tafel der Fir-
ma Provise vor, die zukünftig bspw. auch in der neuen Grundschule in Lauenbrück 
verbaut werden könnte. Es werden Funktionalität, technische Voraussetzungen, 
Schulung des Personals und Sicherheit der technischen Komponenten besprochen 
und von den Ausschussmitgliedern diskutiert.   
  
 

TOP  3: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schulaus-
schusses am 15.09.2022 

 
Die Niederschrift über die Sitzung am 15.09.2022 wird einstimmig bei zwei Enthal-
tungen genehmigt.   
 
 

TOP  4: Einwohnerfragestunde 

 
Ein Einwohner fragt, ob der Festpreis für den Neubau der Grundschule Lauenbrück 
noch Bestand habe.  
Ausschussvorsitzender Sablotzke erklärt, dass dieser nicht mehr gelte und eine 
Nachforderung diskutiert werde. SGB Maier ergänzt, dass die Verwaltung aktuell re-
gelmäßige Gespräche mit dem ausführenden Unternehmen führe eine Einigung aber 
noch nicht erzielt wurde. 
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TOP  5: Bericht aus der AG Schulstruktur 

 
SGB Maier berichtet, dass die AG Schulstruktur in den letzten Monaten nicht getagt 
habe, die Themen der Erweiterungen der Fintauchule sowie der Grundschule in Fin-
tel sollen im Januar in einer Sitzung des Schulausschusses weiter beraten werden.  
Ausschussmitglied Schnellrieder betont, dass die AG Schulstruktur ihre Arbeit nicht 
fortführen könne, da keine politischen Entscheidungen getroffen würden. Ohne diese 
Entscheidungen könne auch die Verwaltung nicht an den einzelnen Projekten wei-
terarbeiten. Er missbillige, dass vor diesem Hintergrund keine Anträge zum Thema 
stattgegeben werden.  
  
 

TOP  6: Aktuelles aus den drei Schulen: Die Schulleitungen berichten 

 
Elternvertreter Wagner verliest einige Informationen stellvertretend für Schulleiterin 
Muraszewski. Zum einen werde am 02.12.2022 ein kleines Richtfest des Neubaus 
der Grundschule stattfinden. Bei den weiterführenden Bauplanungen stünden als 
nächstes die Möblierung der Funktionsräume an. Weiterhin fänden aktuell kurze 
hausinterne Fortbildungen zu interaktiven Tafeln statt.   
In den vergangenen Wochen gab es im Kollegium der Grundschule Lauenbrück ei-
nen hohen Krankenstand, sodass viel improvisiert werden musste. 
Aus Mitteln der Landesschulbehörde werde demnächst ein Trommelaktionstag statt-
finden, an dem auch interessierte Eltern teilnehmen könnten. Frau Muraszwewski 
freue sich sehr, dass solche Aktionen nun wieder uneingeschränkt stattfinden kön-
nen. Weiterhin finde am 18.11.2022, wie auch bereits im vergangenen Jahr, ein Vor-
lesetag statt. Auch seien wieder Tagesfahrten zum Weihnachtsmärchen geplant und 
die Kinder planen eine Aufführung für die Seniorinnen und Senioren der Samtge-
meinde. Für die Viertklässler werde zudem ein Schnuppertag in der Fintauschule 
angeboten. 
 
SGB Maier berichtet, dass auch Schulleiter Lehmann heute leider nicht an der Sit-
zung teilnehmen könne, im Voraus aber einen Podcast aufgenommen und zur Ver-
fügung gestellt habe. Der Podcast wird abgespielt.  
Schulleiter Lehmann berichtet, dass in diesem Herbst wieder die Waldlaufmeister-
schaft durchgeführt und gute sportliche Leistungen gezeigt wurden. 
Weiterhin habe die Fintauschule hervorragende Leistungen durch das Nds. Landes-
amt bestätigt bekommen. Eine Überprüfung sei auf Wunsch der Fintauschule erfolgt. 
Zum Thema Digitalpakt verdeutlicht Herr Lehmann, dass es ihm wichtig sei alle 
Räume der Schule mit interaktiven Tafeln auszustatten, die Funktionalität der Geräte 
sei hierbei weniger wichtig als die Quantität. Dies gelte auch für die Grundschule Fin-
tel. Er habe sich diesbezüglich im Voraus mit Schulleiterin Neuhaus abgestimmt.  
Weiterhin berichtet Schulleiter Lehmann, dass er die 2- Jahres-Pläne zu den Haus-
haltsplanungen fristgerecht eingereicht habe. Er versichere, dass auch in den ver-
gangenen Jahren sorgfältig mit den zur Verfügung stehenden Mitteln umgegangen 
wurde. Die aktuelle Haushaltslage sei ihm durchaus bewusst, nichtsdestotrotz habe 
er voraussichtlich einige Positionen mehr aufgeführt, die bspw. alte Geräte ein-
schlössen, die kaputt gehen könnten. Abschließend ermahnt Schulleiter Lehmann, 
dass das Thema der Erweiterung der Fintauschule dringend weiter voranschreiten 
müsste. Auch Aktuell erhalte die Schule laufend Neuanmeldungen. Er werde diesbe-
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züglich einigen Mitgliedern des Schulausschusses in den kommenden Wochen seine 
Ideen vorstellen.  
 
 

TOP  7: Haushaltswirksame Maßnahmen 2023 (Schulausschuss) 
Vorlage: 093/2022 

 
Ausschussvorsitzender Sablotzke übergibt für diesen Tagesordnungspunkt an FD- 
Leiter Mahnken.  
Dieser erklärt anhand einer Tabelle die größten Positionen des Teilhaushaltes 4, be-
richtet aber auch, dass versucht wurde im Bereich der Schulen möglichst wenige 
Einsparungen vorzunehmen.  
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Tabelle ist dem Protokoll als Anhang beigefügt. 
 
Auch im Haushalt der Schulen würden die steigenden Energiekosten maßgeblich zu 
den erhöhten Ausgaben beitragen. 
 
Ausschussmitglied Brunkhorst erkundigt sich nach den veranschlagten Planungskos-
ten der Schulerweiterungen Fintauschule und Grundschule Fintel. SGB Maier erklärt, 
dass der Ansatz von 50.000 Euro je Schule aus dem letzten Haushalt übernommen 
wurde. 
 
Ausschussmitglied Oetjen fragt, ob der Umbau bzw. die Erweiterung der Grundschu-
le Fintel bereits politisch beschlossen sei. Dies verneint SGB Maier. Zu diesem The-
ma möchte Ausschussmitglied Zimmer wissen, wer für die Planung zuständig sei und 
ob hierbei bedacht werde, dass bspw. auch die KiTa in Fintel an Kapazitätsgrenzen 
stoße. SGB Maier erklärt dazu, dass sich die AG Schulstruktur mit den Planungen 
befassen solle, sobald ein politischer Beschluss vorliege. 
Ausschussmitglied Oetjen erkundigt sich, ob auch alternative Maßnahmen zu erwei-
ternden Baumaßnahmen geprüft wurden. SGB Maier betont, dass dies der Punkt sei, 
bei dem sich seit Monaten im Kreis gedreht werde. Es wurden zahlreiche Ideen erar-
beitet, aber keine bisher beschlossen.  
Ausschussvorsitzender Sablotzke stimmt hier zu, erklärt aber auch, dass eine Ent-
scheidung schwierig zu treffen sei, da hierbei bspw. auch Lage, Funktionalität und 
Zukunft des Feuerwehrhauses in Fintel und die KiTa mitbedacht werden müssten.  
Ausschussmitglied Schnellrieder bemängelt, dass in den vergangenen Monaten le-
diglich reagiert wurde. Es wurden keine Lösungen der bestehenden bzw. kommen-
den Probleme erarbeitet. Der prognostizierte Platzmangel im Jahr 2025 werde so 
nicht gelöst und es müsse nun zügig gehandelt werden.  
Ausschussvorsitzender Brunkhorst betont, dass nun ein ganzheitlicher Ansatz, aber 
mit Blick auf die angespannte Finanzlage erarbeitet werden müsse.  
 
Im weiteren Verlauf der Sitzung werden die Positionen der Mehrforderung für den 
Neubau der Grundschule Lauenbrück, erhöhte Personalkosten, die Sanierungsmaß-
nahmen an der Fintauschule und Investitionen im Zuge des Digitalpaktes diskutiert. 
 
SGB Maier erklärt weiterhin die drei Positionen, die als Einsparpotential ausfindig 
gemacht wurden, wobei der Betrag von 15.000 Euro für Schulmöbel (Produkt 
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211200, Konto 422200) bereits in den Baukosten des Neubaus der Grundschule 
Lauenbrück inkludiert sei und so doppelt im Haushalt auftauchen würde.  
7200 Euro würden eingespart, da die Verwaltung den laufenden Mietvertrag für 
Räumlichkeiten der Kirchengemeinde gekündigt habe, da diese nicht benötigt wer-
den. In Zusammenarbeit mit Schulleiter Lehmann habe FD- Leiterin Seifer noch 3800 
Euro an Einsparungen verschiedener Positionen erarbeitet. 
 
 
Die Mitglieder des Schulausschusses sprechen sich für die Einsparmaßnahmen aus. 
 
 
Der Schulausschuss schlägt einstimmig vor, 
 
die haushaltswirksamen Maßnahmen in der vorliegenden Fassung inklusive der in  
der Sitzung besprochenen Änderungen zu beschließen.  
  
 

TOP  8: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
a) Richtfest 
------------------- 

Wie bereits von Herrn Wagner mitgeteilt findet das Richtfest der Grundschule 
Lauenbrück am 02.12.2022 statt. Die Einladungen hierfür wurden in dieser Woche 
verschickt. 
 

b) Baufortschritte Grundschule Lauenbrück 
     ----------------------------------------------------------------  
SGB Maier berichtet, dass die Baumaßnahmen aktuell nach Plan verlaufen und zü-
gig voranschreiten würden.  
 

c) Sitzung des Schulausschusses Januar 2023 
----------------------------------------------------------------- 

SGB Maier berichtet, dass eine weitere Sitzung des Schulausschusses zeitnah An-
fang des Jahres 2023 eingeplant werde, um die dringenden Erweiterungsmaßnah-
men der Fintauschule sowie der Grundschule Fintel zu diskutieren. Eventuell werde 
diese in Form einer gemeinsamen Sitzung mit dem Bau- und Planungsausschuss  
oder in Form einer interfraktionellen Sitzung abgehalten. Ziel sei natürlich einen poli-
tischen Beschluss zu fassen, damit die Verwaltung konkrete Arbeitsaufträge erhalte.  
Ausschussmitglied Schnellrieder regt an, in der Sitzung bereits konkrete Optionen 
vorzustellen. Ausschussmitglied Brunkhorst ergänzt, dass die Gesamtheit der Stra-
tegie betrachtet werden müsse, auch mit Blick auf die aktuelle Haushaltslage. 
 
Der anwesende Einwohner verlässt die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
 



  Seite 7 von 7 

TOP  9: Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
a) Schulausschusssitzungen in den Schulen 
-------------------------------------------------------------------- 

Ausschussmitglied Zimmer regt an die Sitzungen des Schulausschusses in den 
Schulen stattfinden zu lassen, um sich ein Bild der Mängel und der Räumlichkeiten 
zu machen. 
SGB Maier erklärt, dass dieser Vorschlag bereits aus der letzten Sitzung hervorging. 
Es wurde versucht bereits die heutige Sitzung in einer der Schulen zu veranstalten. 
Aufgrund der Abwesenheit aller Schulleitungen konnte dies leider nicht realisiert 
werden. 
 
Der Vertreter der Presse verlässt die Sitzung um 20:56 Uhr. 
 

b) Gesprächstermin Landkreis Rotenburg 
     ------------------------------------------------------------- 
Ausschussmitglied Aselmann erkundigt sich, ob bereits ein Termin mit Vertretern des 
Landkreises bezüglich der Fintauschule stattgefunden habe.  
SGB Maier berichtet, dass ein erstes Gespräch diese Woche geführt wurde. Er er-
warte aktuell eine Zusammenfassung der Ergebnisse seitens des Landkreises. Nach 
interner Aufbereitung werde er diese auch allen Beteiligten vorstellen.  
 
 

TOP  10: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine weiteren Fragen gestellt. 
 
 
 
 
 
 
gez. Claassen gez. Maier 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
 
 
 
 
 

gez. Michael Sablotzke 
Ausschussvorsitzender 
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